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市 12345 民呼必应各平台

来电诉求简报
5 月 26 日，市政府热线办主

任 王 群 星 介 绍 ，上 周（5 月 16 日

至 22 日）民 呼 必 应 各 平 台 共 接

收 诉 求 15489 次 ，环 比 减 少

4.05% ；受 理 6514 件 ，环 比 减 少

8.68%；登记交办 1028 件，环比减

少 56.95%。

按照诉求分类，12345 热线中

咨询类 5852件、求助类 1100件、投

诉类 1072件、建议类 48件、举报 10

件、表扬感谢 2件、其他 14件。

按照行业分类，群众诉求排在

前五位的分别为卫生健康类 5400

件，占比 60.54%；政务服务类 486

件，占比 5.45%；城市管理类 426

件，占比 4.77%；农村管理类 349

件 ，占 比 3.91% ；公 共 服 务 类 250

件，占比 2.80%。

随着疫情防控常态化，上周共

受理疫情防控类诉求 5304 件，较

上期数据有所下降。其中，咨询类

4504 件，主要包括外地人员来平

返平政策咨询等；求助类诉求 479

件，主要包括健康码转码求助等；

投诉建议类诉求 358件，主要包括

流动商户没设置“场所码”等；其他

类诉求 8件。

此外，上周在营商环境类诉求

方面共有涉及企业类诉求 81件，较

上期数据有所上升，主要是商品质

量、消费者维权等问题；行政执法

监督类诉求 78 件，主要涉及工作

效率、执法方式等方面。

（毛玺玺 王代诺 整理）

本报讯 （记者王代诺 毛玺玺）“这

桥上的窟窿是不是你们修补的？修得

好，真是为两岸的居民办了件好事！”5

月 24 日，卫东区住建局工程科科长侯

振中在东安路与湛河北路交叉口南侧

的铁路桥上查看桥面整修效果时，一位

路人停住脚步对他说。

这位路人叫刘红，是一名退休职

工，家住湛河南岸，她和几位老姐妹几

乎每天都要从这座废旧铁路桥走到湛

河北岸的青年公园锻炼身体。“桥中间

都是石头，走着硌脚；桥两边平坦些，但

是有好几处大窟窿，走起来提心吊胆

的。”刘红说。

和刘红同样担心的居民不在少数。

去年 12月底，70多岁的退休职工马大爷

将这一隐患反映给了 12345热线。马大

爷住在湛河北岸，他经常到湛河南岸的

儿子家，这座桥是最便捷的通道。

市热线办当即受理了马大爷的诉

求，并将热线工单分派给“疑似”责任

单位。

“未委托我单位管理”“未移交我单

位”“此铁路线为神马股份早期货运铁

路专线，已处于停运状态”……就这样，

因为权责不明，马大爷的诉求在多个单

位之间流转了一个多月。

居民诉求无小事，一枝一叶总关

情。市热线办将这一安全隐患问题整

理后写进了《12345热线周报》。

很快，该问题引起了市长赵文峰的

重视。4 月 12 日，赵文峰专门作出批

示。市热线办第一时间将批示形成督

办通知下发给卫东区人民政府。

“接到批示后，我们立即行动，在桥

两侧设立安全警示牌，并组织区住建局

牵头落实。”卫东区区长宋建立说。

随即，卫东区住建局局长樊曙亮带

领工程科工作人员到现场查看，多次研

究整改措施，并邀请郑州一家设计公司

对整座铁路桥作了改造升级规划。

该局在兼顾桥面安全提升与资源

节约的前提下，对铁路桥的整治分了两

步实施。第一步，先更换破损桥板，消

除隐患，让群众能够放心大胆地过桥；

第二步，根据设计规划，对铁路桥升

级。由于桥面维修材料属特制桥板，须

向厂家订制，原计划 5 月 10 日更换完

毕，不料被疫情耽搁了。

5 月 17 日，施工人员换桥板、填缝

隙，有序进行整修施工。

“这座桥年数长了，政府还能关注

到它，真是暖到我们心里了。”

“这座桥以前可重要着哩，建得也

扎实，修好了还能继续发挥大作用！”

看着忙碌的施工人员，过往的市民

你一言我一语地说。

的确，这条废旧铁路桥也有过“高

光”时刻。作为原平顶山锦纶帘子布厂

的专用铁路线，它自20世纪80年代初建

成投用，为帘子布厂的成长甚至是我市

经济社会发展都起到了一定支撑作用。

在履行使命 30 多年后，该铁路线

于 2016年悄然“退役”，如今它又重新担

起湛河两岸民生“通道”的责任。

目前，桥上破损的地方已换上了新

桥板，缝隙也用水泥补严实了。“下一

步，我们计划利用整条废弃铁路线，打

造集休闲、商业、娱乐为一体的特色商

业步行街，让铁路桥真正变成连接湛河

两岸生产生活的‘民心桥’。”宋建立说。

除隐患 暖民心

一个电话，废旧铁路桥迎来新生

本报讯（记者毛玺玺 王代诺）

“拆除地锁后，小区环境改善了很

多，多出一些公共停车位置，老人和

孩子出来活动也安全多了。”5月25

日，新华区中兴路街道中兴社区商

贸南院9号楼的盛先生说。

商贸南院为老旧小区，停车位

有限，9 号楼个别居民为了自身停

车方便，私设地锁占用公共停车

位，影响其他居民停车。同时，地

锁的设立对小区的秩序及安全产

生 一 定 影 响 ，多 位 居 民 通 过 市

12345民呼必应平台反映。

接到居民诉求后，中兴路街道

党工委政法委员、人武部长孙亚辉

带领街道综合执法中队队员和社

区工作人员来到 9号楼，把地钉拔

出，恢复路面平整。

“下一步，街道会坚持日常巡

查、定期复查，防止私装地锁现象

反弹，并‘以点扩面’全面摸排，持

续开展清理私设地锁专项行动。”

中兴路街道党工委书记陈雷说。

中兴路街道拆除私装地锁还路于民

本报讯 （记者毛玺玺）“咱们企业有

多少员工返岗了？疫情防控物资都备全

了吗？”5月 25 日，新华区青石山街道纪

工委书记胡冬来到新华区高新技术产业

园区河南恒一锂能科技有限公司，开展

疫情防控和复工复产督查。

该街道纪工委立足监督职能，深

入企业生产一线，通过现场查看、查阅

台账等方式，详细了解企业疫情防控

措施落实情况；把企业复工复产期间

遇到的实际困难，及时反馈给街道疫

情防控办，督促街道相关职能部门查

漏补缺。

“下一步，我们将继续强化服务，扎

实推进企业复工复产，有求必应、有困必

纾，积极协调解决企业生产经营中遇到

的难题。”新华区委常委、青石山街道党

工委书记韩沛说。

青石山街道强化服务
推动企业复工复产

本报讯 （记者张鸿雨）为实现秸秆

禁烧“零点火”目标，连日来郏县薛店镇

精心组织、科学部署，全面开展秸秆禁

烧工作。

该镇按照全方位、零死角、无盲区

的要求，完善网格化监管体系，构建包

片领导、蹲点干部、村组干部、巡防队

伍上下联动、全 面 覆 盖 、分 级 管 理 的

体 系 ，实 现 全 员 严 抓 重 管 ；通 过 悬 挂

横幅、张贴标语、微信群转发、大喇叭

广 播 等 方 式 大 力 宣 传 秸 秆 禁烧的重

要意义，营造户户皆知、人人知晓的宣

传氛围。

该镇加强秸秆禁烧值班值守，实行

全天候驻守、值班制度，落实科级领导

干部带班巡查制度，确保“不燃一把火、

不冒一处烟”。同时，安排洒水车定时

到镇村街道洒水，组织环卫人员清理油

菜秆集聚区域，实现全天候、全方位不

间断、无盲区巡查，确保人民群众生命

财产安全。

郏 县 薛 店 镇 打 好
秸秆禁烧“组合拳”

本报讯 （记 者 朱 江 淼 通 讯

员 娄 婷 婷）“顾 客 进 店 一 定 要 扫

‘场所码’，现在经营过程中存在

哪些困难？”5 月 25 日上午，卫东

区纪委监委派驻区市场监督管理

局纪检监察组组长陈晓旭一行来

到东环路综合市场，察看商户防

疫措施落实和生产经营等情况，

及时了解并帮助解决商户遇到的

困难。

连日来，该区纪委监委聚焦复

工复产，主动出击、靠前监督，着力

打通“中梗阻”，力保经济发展“不

断链”。

得知天工、开元石墨等企业存

在重点物资运输通行不畅等问题

后，该区纪委监委立即督促相关职

能部门着力解决，尽快为企业办好

车辆通行证，目前已累计为企业申

领通行证 20余张。“没想到问题解

决得这么快，有了车辆通行证，原

材料很快就能运过来，公司稳产达

产就有了保障。”天工公司负责人

郝小峰说。

“ 为 保 障 企 业 正 常 生 产 经

营 ，我 们 提 前 一 天 对 来 平 车 辆

提 供 报 备 服 务 ，目 前 已 为 辖 区

企 业 提 供 车 辆 报 备 服 务 619 车

次。同时，我们点对点上门收集

平 煤神马电气股份等 5 家‘专精

特新’中小企 业 的 申 报 资 料 ，及

时 送 审 。”该 区 纪 委 监 委 派 驻 区

发改委 纪 检 监 察 组 组 长 李 道 军

介 绍 说 ，针 对 企 业 的 困 难 及 诉

求 ，纪 检 监 察 组 督 促 专 人 跟 进

落 实 ，确 保 件 件 有 着 落 、事 事 有

回应。

“我们将扛稳抓牢责任，聚焦

主责主业，坚持一手抓常态化疫

情防控、一手抓稳产达产，推动监

督走深走细走实，为高质量发展

提供坚强纪律保障。”卫东区委常

委、区纪委书记、区监委主任朱晓

鹏说。

卫东区纪委监委精准监督
力 保 经 济 发 展“ 不 断 链 ”

“本想着赶到这里还能有活儿干，

没想到魏庄村成熟的小麦已基本收割

完了，今天算是提早歇工了。”5月23日

下午5时左右，奔波在汝州市小屯镇魏

庄村田间路上的农机手闫胜奇说。

闫胜奇今年 44岁，家住汝州市米

庙镇榆树陈村。2010 年前后，闫胜奇

与同乡好友合伙成立汝州市金龙农机

专业合作社，现有 40 余台大型农机。

今年“三夏”开始后，他带着合作社的 6

台联合收割机外出作业。

“今年汝州市麦熟得早，5月 18日

下午我到小屯镇王庄村割麦，一下午

割了 80多亩；第二天在石河沟村干了

一 天 ，割 了 100 多 亩 ，是 5 天 来 最 多

的。”闫胜奇说，今年受疫情影响，汝州

市很多农机合作社未开展跨区作业，

加上外地联合收割机到汝作业，在本

地作业的联合收割机数量眼下基本已

经饱和。

正因如此，5 月 19 日完成小屯镇

石河沟村的麦收后，闫胜奇便带着 6

台联合收割机转战寄料镇。在寄料镇

3天，闫胜奇队伍里的每台收割机平均

每天能收八九十亩。

为节约时间多干活儿，闫胜奇5月

18 日从家里出来后便一直“露营”在

外。每天收工后，他先找加油站给收割

机加满油，然后找片空地停车休息，次

日早上5点起来，7点左右进地作业。

“不这么拼不行。”一直跟车服务

的闫胜奇妻子说，一年就指望这半个

月挣钱，“不辛苦咋赚钱”。接下来，他

们将转战南阳三五天，等汝州水浇地

麦子成熟后再回来。

“这几天，你收了多少亩小麦？”见

记者问，闫胜奇在心中默算了一下说，

“从 18 日下午到 23 日，5 天多时间，一

共收割了 400多亩吧。”

此时，天色已晚，闫胜奇夫妇登上

联合收割机，挥手离去。

（本报记者 魏森元）

——农机手闫胜奇“三夏”奔波小记

5天收割小麦 400余亩

“三夏”奋战正酣，在做好小麦收

割、收购的同时，做好秸秆禁烧也很

重要。

焚烧秸秆弊端不少：破坏土壤结

构、降低田地质量；产生大量浓烟、降

低空气质量；释放有毒气体、损害身体

健康。禁烧势在必行。

秸秆禁烧，变废为宝是良策。常

言道，“垃圾”放对了地方就是宝。做

好秸秆禁烧，不能仅靠田间地头“蹲

点 ”去“ 堵 ”，还 要 有 针 对 性 地 作 好

“疏”的工作，为秸秆找到出路。宝丰

县组织 800 多台秸秆粉碎机、300 多台

打捆机、1000 多台拖拉机，确保小麦

收获一亩、秸秆处理一亩，秸秆要么

直接还田，要么粉碎后作为饲料，要

么直接送到电厂进行生物能发电；叶

县马庄乡组织养殖大户在田间地头

就地打捆回收秸秆，养殖大户消化不

完 的 ，组 织 机 械 输 送 到 周 边 的 造 纸

厂 ，确 保 麦 收 地 净 …… 秸 秆 有 了 出

路，农民得了实惠，相信谁也不会再

去一烧了之，无形中实现了从“不能

烧”到“不愿烧”的转变。

秸 秆 禁 烧 ，靠 前 服 务 也 很 关

键。有关部门要积极宣传各项奖补

政 策 ，改 变 农 民 过 去 就 地 焚 烧 的 陈

旧观念；要主动深入田间地头、养殖

场、加工企业，提前了解供需双方的

诉求，积极牵线搭桥，帮忙解决好谁

来 收 、怎 么 运 、运 往 哪 的 问 题 ；要 加

强 收 割 指 导 ，严 格 控 制 收 割 机 的 留

茬高度，保证秸秆能用尽用，留茬粉

碎 还 田 后 不 影 响 秋 种 ；要 加 大 政 策

支 持 力 度 ，鼓 励 企 业 研 发 秸 秆 综 合

利 用 技 术 ，让 秸 秆 从 田 间 地 头 走 向

更宽广的领域。

做好秸秆禁烧和综合利用，是对

基层社会治理能力的考验，也是在保

护我们的碧水蓝天白云。为秸秆找出

路，就是贯彻新发展理念的具体行动。

刘克宁

给 秸 秆 找 出 路

▲5 月 17 日，施工人员在更换铁路

桥破损桥板。

◀铁路桥维修前的破损景象

本报记者 王代诺 摄

本报讯 （记者闫增旗）“我们

努力做好廉政教育、日常监督、素

质提升三篇文章，强化责任担当。”

5月 26日，石龙区纪委监委驻区法

院纪检监察组组长何伟说。

该纪检监察组注重抓廉政教

育，坚持静态和动态相结合，召开

全院干警“以案释德、以案释纪、以

案释法”警示教育大会，组织参观

廉政教育基地、观看警示教育片；

坚持大范围和小范围相结合，组织

干警参加全院性廉政活动，依托庭

室会议开展廉政活动，同时每逢元

旦、春节等节假日，通过微信群等

平台，编制发送廉洁过节提醒函。

注重抓日常教育，紧紧围绕派驻工

作职能和监督权限，强化与驻在部

门单位的沟通交流和工作衔接，通

过参加驻区法院领导班子民主生

活会、党支部组织生活会，督促党

员领导干部认真履行第一责任人

责任和“一岗双责”，进一步推动驻

在部门担负起党风廉政建设和反

腐败工作政治责任。

此外，该纪检监察组注重练内

功提素质，针对派驻监督亟须使用

的法规制度，强化学习，同时结合

日常工作中容易出现的问题，对症

下药、精准解读，提升纪法知识水

平，筑牢执纪办案安全底线。

石龙区纪委监委驻区法院
纪检监察组强化责任担当

民呼必应·综合

本报讯 （记者毛玺玺 王代诺）近

段时间，市 12345 民呼必应掌上平台平

观新闻回复率不断提高，除了疫情防

控，出行仍是市民的关注热点。

5 月 24 日下午，市民反映“稻香路

南段恒大名都小区门前路灯不会亮。

晚上特别黑，建议赶快打开路灯”。

日前，我市对湛河区姚孟街道恒大

名都小区外主干道路进行了整修。5月

26日下午，市住房和城乡建设局通过市

12345 民呼必应中心回复称：此处正和

供电部门协商安装变压器，变压器安好

后进行后续调试、通电等工作。

5 月 21 日，市民“CWJ”反映：“矿工

路段汽车站附近洒水车无牌，闯红灯，

对其他交通参与者造成隐患。”

事实如何？5 月 26 日，卫东区环

卫局通过市 12345 民呼必应中心在平

观新闻后台回复，经核实，反映人所反

映的洒水车均悬挂有明显标识的临时

牌。“已与诉求人联系。下一步，我单

位将加强对相关人员的管理，提高他

们的综合素质，做到文明作业，尽可能

避免对行人的影响。”卫东区环卫局在

回复中说。

出行问题依然受关注

小区门前路灯不会亮？洒水车无牌上路闯红灯？

拆除地锁 本报记者 毛玺玺 摄


